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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REGISTRARÁN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES PARA DICIEMBRE 
Por Rosalía Nieves 
Del 1° al 15 de diciembre se llevarán a cabo los registros de las personas interesadas en participar en las 
elecciones del 2024 mediante la figura de las candidaturas independientes en el IEEQ. De acuerdo a 
información proporcionada por parte del organismo electoral, se llevó a cabo una capacitación a las 
personas interesadas, a quienes se les proporcionó la información necesaria para el cumplimiento de los 
requisitos previstos en la presentación de su manifestación de intención. El Instituto informó que la 
candidatura independiente es aquella conformada por ciudadanas y ciudadanos sin la necesidad de que sean 
postuladas por un partido político y que buscan ejercer su derecho a ser opción de voto y acceder a los 
cargos de elección popular, en esta ocasión para una diputación y formar parte de la Legislatura de 
Querétaro o como integrante del Ayuntamiento de San Juan del Río o de alguno otro. Refirió que los 
interesados tendrán que manifestar su intención a la autoridad electoral mediante un escrito, además de 
agregar la documentación necesaria que demuestre que cumple con los requisitos establecidos en el artículo 
8 de la Constitución Política. El IEEQ informó que en la etapa de respaldo de la ciudadanía, deberán solicitar 
al menos el 2 por ciento de las personas registradas en la lista nominal de la ciudadanía que reside en el 
municipio o distrito por el que desea contender, por medio de la utilización de teléfonos móviles o tabletas 
electrónicas. Por lo anterior, dijo que los primeros días del próximo mes se llevará a cabo el registro de las 
personas interesadas y a más tardar el 28 de diciembre, el IEEQ resolverá la procedencia o improcedencia de 
los aspirantes. Refirió que será del 19 de enero al 17 de febrero, cuanto se lleve a cabo el respaldo ciudadano, 
ya que el 27 de marzo habrá una resolución que declarará a las personas que podrán ser registradas en 
candidaturas independientes. Se informó que esta actividad es una herramienta valiosa para desahogar, de 
manera eficiente, todos los procedimientos necesarios para la postulación a través de una candidatura 
independiente en la entidad. (ESSJR 3) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/registraran-candidaturas-independientes-10962901.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
A FAVOR, KURI, DE LO QUE GARANTICE QUE CANDIDATOS SEAN PERSONAS “DE BIEN” 
“Todo aquello que nos permita tener la seguridad de que las personas que van a ser votadas sean personas 
de bien, yo no le veo ningún problema”, refirió el gobernador Mauricio Kuri, luego de que el presidente 
Andrés López aceptó durante su conferencia “mañanera” de este lunes que grupos delincuenciales buscan 
tener injerencia en el proceso electoral. (CQRO 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
FELIPE MACÍAS DICE NO PAGAR ANUNCIOS 
Diputado federal dice que la promoción es de una revista, no de su candidatura y que está esperando los 
tiempos electorales para inscribirse en el proceso. La aparición de espectaculares en varios puntos de la 
ciudad con la leyenda “¡Es Felifer! El gallo del PAN para la capital” son de una publicación de un medio de 
comunicación, afirmó Felipe Macías. (DQ 1 y 8) 
 
MC 
 
MOVIMIENTO CIUDADANO DELINEA SUS ESTRATEGIAS RUMBO AL 2024 
El partido Movimiento Ciudadano realizó una sesión de trabajo en la que delineó algunas estrategias rumbo 
al proceso electoral 2024, mecanismo mediante el cual pretenden ganar diversas posiciones en la jornada 
electoral del próximo año. (AM 14) 
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MORENA 
 
ALEJANDRO PÉREZ ASEGURA QUE LAS PINTAS CON SU NOMBRE HAN SIDO HECHAS POR LA 
CIUDADANÍA 
El secretario general de Morena, Alejandro Pérez, declaró que las pintas de bardas que hay con su nombre en 
distintos lugares no las ha realizado por su propia cuenta, y asegura que estos hechos son realizados por la 
ciudadanía que busca brindar su apoyo en la próxima jornada electoral. (Códice Informativo) 
 
INDEPENDIENTE 
 
VERÁSTEGUI SUMA A LA “DERECHA OLVIDADA” 
Alrededor de 20 organizaciones de la sociedad civil, como el Frente Nacional por la Familia y de la derecha 
olvidada se han sumado al proyecto de Eduardo Verástegui Córdoba, aspirante a la presidencia en 2024, por 
quedarse “huérfanos” de representación política, informó Otilio Campos, coordinador estatal del proyecto de 
Eduardo. (DQ 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PASEO 5F TERMINADO ESTE AÑO, REITERA KURI 
Constructora debe entregar a más tardar el 31 de diciembre; abren desnivel en Tlacote. 
 
N: LEGADO Y TRAYECTORIA  
Homenaje al cronista del estado Jaime Zúñiga Burgos, un amplio reconocimiento. 
 
AM: PREVÉ UAQ LOGRAR PESO A PESO PARA 2027 
La rectora de la Universidad indicó que se logrará obtener aportaciones federales y estatales con el mismo 

monto para ejercerlas en la máxima casa de estudios. 

 

EUQ: ENTREGARÁN PASEO 5 DE FEBRERO EL 31 DE DICIEMBRE, AFIRMA KURI 
Ya se cuenta con más de cinco diámetros de circulación continua en carriles centrales, señala; "ICA concluirá 
en tiempo y forma". 
 
CQRO: ENTREGAN EQUIPAMIENTO POR MÁS DE  74 MDP A SSPMQ 
El acto, en el que se llevó a cabo la entrega de vehículos, uniformes y equipamiento a elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal, estuvo encabezado por el gobernador Mauricio Kuri González y el 
alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero.  
 
PA: BUSCA UAQ ELEVAR PRESUPUESTO 13% 
La propuesta ya fue entregada al gobierno estatal, informó la rectora García Gasca.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
ATESTIGUA GOBERNADOR ENTREGA DE EQUIPAMIENTO A PERSONAL DE LA SSPMQ 
El gobernador Mauricio Kuri atestiguó la entrega de vehículos, uniformes y equipo a policías de la SSPMQ 
por un monto de más de 74 mdp; acto que dijo, tiene como propósito fortalecer la actuación e imagen del 
personal operativo. “Ustedes que todos los días salen y se rifan y buscan cuidar nuestras calles, lo único que 
les podemos decir es gracias. Porque gracias a ustedes llega más inversión a Querétaro, porque gracias a 
ustedes nuestros hijos están protegidos, porque gracias a ustedes sabemos que nuestras calles están 
cuidadas por lo mejor de las corporaciones del país, que es la policía queretana”, apuntó. (N 1 y 8) 
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OBRAS DE PASEO CINCO DE FEBRERO CONCLUIRÁN EL 31 DE DICIEMBRE 
El gobernador Mauricio Kuri reiteró que el 31 diciembre concluirán los trabajos de reingeniería de Paseo 
Cinco de Febrero. Esto luego de que se reportó que el carril confinado para el transporte público ya presenta 
un avance de más del 90%. Por ello, señaló que diariamente se mantiene comunicación con la empresa 
constructora, para conocer los avances que se tienen en todos los frentes intervenidos. (N 4) 
 
SE REÚNE GOBERNADOR CON RECTORA ELECTA DE LA UAQ 
El gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro en Palacio de Gobierno con la rectora electa de la UAQ, 
Silvia Amaya, con la finalidad de tender puentes de comunicación para trabajar en conjunto a favor de las y 
los universitarios y la ciudadanía en general. (N 1 y 3) 
 
TEMA DE LA UAQ NO PREOCUPA: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri consideró que no es un tema preocupante lo sucedido en la UAQ, luego de que 
aparecieron amenazas en los sanitarios de una facultad. Señaló que es un tema interno, por lo que, consideró 
que no es un asunto de preocupación. (N 4) 
 
YA SE HABÍA HABLADO TEMA DEL TREN CON CLAUDIA SHEINBAUM: GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri refirió que el tema del tren México-Querétaro ya lo había hablado con Claudia 
Sheinbaum, cuando era jefa de gobierno de la Ciudad de México. Esto lo comento, luego de la visita a 
Querétaro de la aspirante a la candidatura de Morena a la presidencia de la República. Aseguró mantener 
una buena relación con Claudia Sheinbaum. (RTQ) 
 
ENTREGAN MÁS DE MIL CONSTANCIAS DE CERTIFICACIÓN A MUJERES QUE PARTICIPARON EN 
TALLERES Y CAPACITACIONES CONTIGO 
El secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, encabezó la entrega de mil 57 constancias de 
certificación a mujeres que participaron y se graduaron de los cursos y talleres que se realizan en conjunto 
con el ICATEQ, cuyo objetivo es brindar herramientas para acceder al campo profesional. (AM 14) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DEFIENDEN LOS DIPUTADOS EL PRESUPUESTO PARA SEGURIDAD 
El diputado presidente de la Comisión de Seguridad y Justicia en la Cámara baja, Felipe Macías, ante la 
discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación aseveró que la prioridad será evitar más recortes al 
dinero que se invierte en seguridad, principalmente el que llega a los municipios. Recordó que el FORTAMUN 
tiene un recorte de 5 mmdp. (N 1 y 4) 
 
NO HABRÁ AUMENTO EN EL PREDIAL 2024 
El presidente de la Mesa Directiva de Legislatura, Gerardo Ángeles, anunció recientemente que el Congreso 
local ha recibido todas las propuestas de tablas de valores unitarios de uso de suelo y construcción 
provenientes de los 18 municipios, mismos que dijo no presentaron propuestas de aumento en el precio del 
predial 2024. (RTQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
CUATRO ALCALDES QUERETANOS ENTRE LOS 100 MEJORES DEL PAÍS: CONSULTA MITOFSKY 
Se trata de Luis Nava (4°), Roberto Sosa (30°), Roberto Cabrera (93°) y Manuel Montes (97°), alcaldes de los 
municipios de Querétaro, Corregidora, San Juan del Río, Colón, respectivamente. Mauricio Kuri se coloca 
séptimo en el ranking nacional de los mejores gobernadores. Querétaro es el tercer estado de peor 
aprobación para el presidente Andrés López. (Voz imparcial) 
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SOSA CONSOLIDA A CORREGIDORA EN TURISMO 
El Festival Huesos y Tradiciones dejó una derrama de 12 mdp en el municipio de Corregidora, destacó el 
presidente municipal, Roberto Sosa, quien apuntó que el municipio busca ser un referente en materia de 
turismo en dos fechas  importantes: el equinoccio y Día de Muertos. (P 3) 
 
ASIGNADAS 31 PERSONAS A TRABAJOS COMUNITARIOS POR FALTAS ADMINISTRATIVAS 
De acuerdo a información del Departamento de Juzgados Cívicos de la Secretaría de Gobierno del municipio 
de Querétaro, se sancionó a 31 personas con trabajo comunitario por faltas administrativas. Lo anterior, 
como parte de la política pública de Justicia Cívica, del 30 de octubre al 05 de noviembre del presente año. (N 
3) 
 
CAPACITAN A SERVIDORES PÚBLICOS DE EL MARQUÉS EN PERSPECTIVA DE GÉNERO 
El Instituto Municipal de la Mujer y en coordinación con ALIADAS Incidencia Estratégica, realizaron la 
Capacitación Cero Tolerancia a la Violencia en El Marqués, con el objetivo de profesionalizar en perspectiva 
de género a los servidores públicos de la administración. (DQ 8) 
 
CAMBIA DE SEDE JUZGADO CÍVICO 
El alcalde sanjuanense Roberto Cabrera, adelantó el cambio de lugar de las instalaciones del Juzgado Cívico 
Municipal, debido a la antigüedad del edificio donde se encuentra actualmente. (PA 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PRESENTA UAQ A GOBIERNO DEL ESTADO, SU PROPUESTA DE PRESUPUESTO PARA 2024 
Teresa García, rectora de la UAQ, detalló que la propuesta de presupuesto estatal de esta casa de estudios fue 
entregada a gobierno del estado, aunado a que se buscará al gobernador Mauricio Kuri, para presentársela y 
que tenga conocimiento sobre la expectativa de la institución en este rubro y en qué se estarán aplicando los 
recursos, esperando que el incremento sea del 13% por tercer año consecutivo. (N 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Reto. Mucho tendrán que hacer, y bien, el presidente de la Unión Ganadera, Romualdo Romero, y el director 
de la Feria, Carlos Alcocer, para revivir la fiesta más tradicional de Querétaro que será inaugurada el 23, con 
entradas de 100 pesos y con apoyo de 20 millones de pesos de recursos públicos. Apagada. Unas veces por 
pleitos en la UGR y otras por franco desinterés, soberbia o codicia, pero la Feria Ganadera hace años que dejó 
de ser el evento más esperado. Por eso sorprende el extraordinario respaldo económico, solo entendible por 
la urgencia de mejorar el ánimo social previo a las elecciones. Elecciones, por cierto, que Felipe Macías 
parece no querer transitar. Porque ya se asume como alcalde de la capital y hasta festeja, desde ahora, logros 
ajenos. Como ayer, cuando Luis Nava entregó equipo a la policía de Querétaro, pero fue el diputado federal e 
inminente candidato del PAN quien se colgó la medalla y aseguró en redes sociales que "no descansamos 
(así, ¡en plural!) un solo día para que tu familia esté segura". ¡Gracias! (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / MORENA 
Por Adán Olvera  
Muy animados los morenistas este fin de semana en Querétaro con la presencia de la coordinadora de los 
Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, ahí se pudo ver gente de todos 
colores y sabores que hoy están muy animosos con volverse y convertirse destacados miembros de la 
llamada 4T. Lo que llama la atención es la importante cantidad de expriistas que en algún tiempo fueron 
cercanos a José Calzada Rovirosa, gobernador de Querétaro del periodo 2009-2015. La senadora suplente 
que quedó con el escaño del Senado, cuando Calzada vino de gobernador, Socorro García Quiroz, ahora es 
una fuerte impulsora de Claudia Sheinbaum y más de Santiago Nieto, al igual quien fuera secretario de 
gobierno en el sexenio Calzadista, Juan Carlos Espinosa Larracoechea, ligado a Santiago Nieto, desde hace ya 
algún tiempo. Pero no son los únicos, por ahí también podemos ver a Carlos Rentería, que hasta hace algunos 
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años se enorgullecía de su militancia priista y hoy un miembro de la izquierda con el Partido del Trabajo, que 
también apoya veladamente las aspiraciones de Santiago Nieto, en la búsqueda del Senado la República. Es 
interesante ver cómo estos distinguidos priistas y alguno que otro panista también se suman a la cuarta 
transformación; pero también es importante ver cómo se van moviendo los morenistas de origen; es el caso 
de Gilberto Herrera Ruiz, que se mantuvo muy cerca de la candidata presidencial, no se le despegó en las 
actividades que tuvo en Querétaro y trataba de disimular su escasa relación con los grupos en Querétaro, 
que no tengan que ver con su pequeño círculo de la Universidad Autónoma de Querétaro y de la delegación 
del Bienestar. Arturo Maximiliano García Perez con una presencia discreta trata de afianzar su cercanía en la 
cuarta transformación, manteniéndose cerca de Claudia Sheinbaum y en los círculos de Morena, se dice que 
prácticamente ya se ha hecho de la candidatura la presidencia municipal de Querétaro; aunque José María 
Tapia hace esfuerzos importantes para verse cercano a la 4T del lado de los Verdes, sin que se note una 
cercanía con el dueño del partido en Querétaro, que es Ricardo Astudillo, que también agitó banderas verdes 
y guindas este fin de semana en las actividades de Sheinbaum. Claudia Sheinbaum aseguró que Querétaro 
será parte de los triunfos de Morena, de que hay tiro, hay tiro. DE REBOTE. La Fiscalía General del Estado 
tiene un gran paquete ya que el gobernador del estado, además de los ciudadanos, esperamos resultados 
positivos de los últimos acontecimientos de seguridad de las recientes semanas. (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Tolerancia. La empresa constructora ICA le garantizó al gobierno estatal que la obra de Paseo Cinco de 
Febrero quedará concluida el 31 de diciembre. Pretenden remediar los retrasos que han tenido en la entrega 
de algunas etapas en la construcción, pero este no es el único problema. Trabajadores de la constructora han 
ventilado las malas condiciones en las que laboran, no se les respetan horarios, descansos y acusan que hasta 
chinches hay en los lugares donde pernoctan debido a la poca atención que les brindan. Mientras tanto, a los 
ciudadanos se les pide paciencia y tolerancia con esta obra que promete mucho. Al senado.  La diputada 
local de Morena, Andrea Tovar Saavedra, se inscribió para participar en el proceso interno de su partido 
para buscar la candidatura al Senado. Hasta el momento, junto a Santiago Nieto (quien pregona la unidad en 
su partido), son los dos únicos perfiles que han manifestado su intención de competir para llegar a la Cámara 
Alta. La casa encuestadora Demoscopia consideró en su estadística a Arturo Maximiliano como candidato al 
Senado, pero el notario está interesado en pelear otra vez la capital queretana. Definiciones  
El próximo fin de semana, el PAN consultará a los 18 comités municipales su opinión sobre si aceptarían 
competir en alianza con otra fuerza política en las elecciones locales, o no. Aunque la decisión no es 
vinculante, sí servirá de “orientación” para que el Consejo Nacional tenga una idea sobre la viabilidad de 
replicar un Frente Amplio a nivel estado. En el caso de Querétaro, se advierte la posibilidad de alianzas 
parciales, es decir, solo en algunos municipios o distritos locales. (AM 10) 
 
BAJO RESERVA 
EI PAN someterá a consulta la posibilidad de ir en coalición. Ayer, nos cuentan, sesionó el Consejo 
Estatal del Partido Acción Nacional (PAN). Además de nombrar a la Comisión redactora de la plataforma 
política focal que se habrá de presentar en el proceso electoral en marcha, también se aprobó que los 18 
comités municipales sometan este sábado a consulta la posibilidad de firmar acuerdos de coalición con otras 
fuerzas políticas. El resultado que se alcance, nos refieren, no será vinculante sino que sólo servirá como 
instrumento de orientación para que la comisión permanente del Consejo Estatal determine en qué 
municipios se podría ir en coalición o si se iría en coalición total en los 18 ayuntamientos y 15 distritos 
locales. En caso de pasar, la propuesta además estaría sujeta a la aprobación de la comisión permanente del 
Consejo Nacional del partido. Ospital y Calzada andan en empate técnico. Unos de los principales 
promotores de una posible alianza local entre el PAN y el PRI, nos cuentan, es el diputado local Paul Ospital, 
uno de los queretanos de mayor confianza del presidente del tricolor nacional Alejandro "Alito" Moreno. 
Paul, además, nos cuentan, mantiene buen ritmo en la carrera por alcanzar una candidatura al Senado. La 
última encuesta difundida, nos dicen, se ubica en empate técnico con el exgobernador, José Calzada, esto al 
medir las preferencias al interior del PRI. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Se reúne gobernador con rectora electa de la UAQ. Que el gobernador Mauricio Kuri González se reunió 
en Palacio de Gobierno con la rectora electa de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Silvia Amaya 
Llano, “con la finalidad de tender puentes de comunicación para trabajar en conjunto a favor de las y los 
universitarios, y la ciudadanía en general. El mandatario estatal aprovechó la ocasión para felicitar a la 
exdirectora de la Facultad de Química por su triunfo y desearle éxito en su nueva encomienda al frente de la 
máxima casa de estudios”, informó la administración estatal en un comunicado. En el encuentro estuvieron 
presentes el jefe de gabinete, Rogelio Vega Vázquez Mellado; el secretario particular, Josué Guerrero Trápala, 
y las secretarias de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, y de Educación, Martha Elena Soto Obregón; 
como parte del equipo de transición de la rectora electa asistieron Javier Salinas e Iván Nieto. Reconoce 
Kuri compromiso de Nava por Querétaro. Que al acompañarlo a la entrega de equipamiento a la 
Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro (SSPMQ), el gobernador Mauricio Kuri reconoció 
el compromiso del presidente municipal Luis Bernardo Nava por seguir dando resultados para las familias 
queretanas y su seguridad. Sin distracciones político electorales, Nava refrendó su compromiso de seguir 
apostándole a la seguridad como el principal pilar de desarrollo en Querétaro. La estrategia, dijo, se cimienta 
en mayor inversión en tecnología, capacitación y equipamiento de los policías. Con la entrega de 46 
vehículos, 150 chalecos balísticos y más de mil uniformes, el gobierno municipal continúa fortaleciendo con 
hechos y resultados la percepción de seguridad en la capital, que durante el último año incrementó 7.3 
puntos porcentuales, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública (ENSU). Detienen a dos 
sujetos tras lesiones a agente vial . Por cierto, que elementos de la SSPMQ detuvieron a dos personas, las 
cuales fueron trasladadas a la Fiscalía General del Estado (FGE) de Querétaro como probables responsables 
de haber causado lesiones a ¡un agente vial! de la Secretaría de Movilidad, tras una presunta riña. La 
dependencia informó, a través de la red social X, que la intervención de los policías de dicha corporación se 
registró en la avenida Tecnológico y la calle Pino Suárez, en atención a un llamado al 911. Al lugar acudió 
personal de urgencias médicas que trasladó al agente a un hospital para su atención. Según el reporte, el 
agente se encontraba fuera de peligro. ¡En verdad cabe preguntar: ¿qué nos pasa?!. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO  
¿Asamblea priista?. Nooo. El empresario Enrique Borbolla García, la exsenadora Coco García Quiroz, Ulises 
Gómez de la Rosa, el diputado Juan José Jiménez, Eric Osornio y Stuardo Llamas, entre otros, asistieron a los 
actos encabezados por Claudia Sheinbaum, coordinadora de los comités para la defensa de la 4T. Por lo visto, 
Morena ya reúne más expriistas que el PRI. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por  Juan Antonio del Agua   
Carla Humphrey mañana en la UAQ. Muy interesante se espera la conferencia que dictará este miércoles 
en la Universidad Autónoma de Querétaro la consejera del Instituto Nacional Electoral CARLA HUMPHREY 
sobre un tema de gran actualidad: el principio constitucional de paridad y la violencia política en razón de 
género. La cita es mañana en el Aula Forense de la Facultad de Derecho a las 17:00 horas. Hay que ir. Agua 
universitaria, hoy por hoy es paritaria. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Lidera Santiago Nieto carrera en Morena. Esto ya comenzó: Sabino. Compiten Gilberto Herrera, Arturo 
Maximiliano y el JJJ. Juan Germán Torres Landa firmó el Pacto de Unidad. Presentan programa de la 
centenaria feria ganadera. Entrega el gobernador Kuri equipamiento a la policía. Comparativo. Ayer circuló 
en chats de Morena un comparativo sobre los resultados rumbo al Senado, que han arrojado tres 
encuestadoras: Demoscopía Digital, Rubru, y Massive Caller. En todas, el primer lugar es para Santiago Nieto, 
seguido por Gilberto Herrera, Arturo Maximiliano, Juan José Jiménez y la rectora Tere García Gasca. 
Pareciera, como aquí lo hemos escrito, que la suerte está echada para Nieto, que iría al Senado y Herrera, que 
-se había dicho- buscaría ganar el I Distrito Federal, asentado en la Sierra Gorda y que siempre sí está 
anotado para la Cámara Alta. En este sentido, faltaría saber dónde se colocarían Maximiliano y JJJ. Y la 
rectora, que ha dicho, no le interesa buscar un cargo de elección popular. Así las cosas déjeme que le diga 
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que -con eso de que los registros se hicieron por internet- se ha manejado como secreto de confesión la lista 
de los aspirantes. A pesar de ello, este armero le puede confirmar algunas inscripciones para el Senado. 
Gilberto Herrera Ruiz, senador. Santiago Nieto Castillo, extitular de la UIF. Luis Bárcenas Vázquez, fundador 
de Morena. Juan José Jiménez, diputado local. Juan Carlos Espinosa, extitular de la aduana del AIQ. Dolores 
“Lole” González, líder del movimiento de 80. Bernabé Adame, propagandista de Morena. Ricardo Astudillo, 
dirigente estatal del PVEM. Y para la fórmula de mujeres. Paloma Arce, exdiputada y delegada de 
SEMARNAT. Beatriz Robles, exdiputada y representante de la SEP. Rocío Rojas, exrepresentante electoral de 
Morena. Maribel Barrón, dirigente estatal de mujeres. Carmen Gómez, fundadora de Morena. Andrea Tovar, 
diputada local. Patricia González Miranda, activista de Morena. Más los que se acumulen. Las definiciones, 
luego de las famosas encuestas internas, se conocerán hasta enero del año próximo, para evitar rupturas 
como las ocurridas en los procesos para postular candidatos a los gobiernos estatales. La vida es una 
tómbola. -OÍDO EN EL 1810- ¿Candidato?. Que aunque es conocida la antigua relación del empresario Juan 
Germán Torres Landa con Morena y en particular con YSQ, su presencia como invitado especial a la gira de 
Claudia Sheinbaum el sábado (hasta firmó el pacto de unidad) motivó numerosas especulaciones sobre su 
eventual nominación a un cargo de elecciones popular, incluida la alcaldía capitalina. Doy fe. -¡PREEPAREN!- 
Centenaria. Este lunes fue presentado ante los medios de información el programa oficial de la Feria 
Internacional Ganadera por el presidente de la UGR, Romualdo Moreno Gutiérrez, acompañado de los 
organizadores y líderes de las distintas agrupaciones de productores. Se explicó que pese a las restricciones 
sanitarias contarán con los principales expositores de ganado lechero y de otras razas, además de 
importantes espectáculos, juegos mecánicos y locales comerciales. Igualmente se reinstalará el restaurante 
tradicional dentro del área de expositores y otros atractivos. Será una exposición retro, que recuperará lo 
mejor de la feria, a 100 años de haberse iniciado. Enhorabuena. -¡AAPUNTEN!- Seguridad. El gobernador 
Mauricio Kuri, acompañado por el alcalde capitalino y el diputado federal Felifer Macias, entregaron 
equipamiento a elementos de Seguridad Pública Municipal de Querétaro. Se invirtió en esa sensible área un 
total de 75 millones de pesos en 13  unidades Pick Up equipadas como patrullas, 13 unidades SUV Equipadas 
como patrullas, 20 Motocicletas equipadas como patrullas, mil 350 uniformes para el personal operativo, 45 
uniformes para el grupo de policía ciclo turística, 151 Kepí, 70 impermeables, 151 kits de insignias, 150 
chalecos balísticos y 25 equipos de radio comunicación portátiles. Muy bien. -¡FUEGO!-  Fuego amigo. Todo 
indica que las pintas atribuidas al Cártel Jalisco Nueva Generación, escritas en los baños de Psicología de la 
UA, fueron hechas por algún bromista, en el marco de la votación -ese viernes- para elegir a la sucesora de la 
rectora Tere García. El hecho llevó a la cancelación de clases presenciales durante una semana. No entienden 
que juegan con fuego.  ¡Porca miseria! (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Corregidora. El alcalde Roberto Sosa se puso como meta convertir a Corregidora en el segundo municipio 
con mayor atracción turística del estado y al parecer va por buen camino, nos cuentan que ya hay 
empresarios que voltean a ver al municipio para seguir haciendo eventos, hay seguridad y hay 
infraestructura, bien ahí. CIRT. Ya hay humo blanco, todo parece indicar que el próximo presidente de la 
cámara de la radio y la televisión en la entidad será el director de TV Azteca Romeo Ramos, quien pronto 
asumirá la presidencia por consenso de los agremiados, le deseamos la mejor de las suertes. Presupuesto. 
La UAQ entregó una propuesta de presupuesto con un incremento del 13%. Nos dicen que la rectora Teresa 
García se siente confiada del apoyo que tendrán por parte del gobierno estatal, lo cual sería una medida 
positiva, no para su gestión, ni para la administración estatal, sino para los estudiantes que se desarrollan en 
la universidad. Enrique Graue tendrá sucesor o sucesora el viernes 10 de noviembre. Así lo tiene previsto la 
Junta de Gobierno de la UNAM. Cuando mucho lo adelantarán un día. No más. Paciencia... (P) 
 
EN LA MIRA 
Presupuesto de la UAQ. En los próximos días se espera que la discusión pública gire en torno al 
presupuesto que tendrán las dependencias estatales y municipales, al igual que organismos autónomos 
como la UAQ. La semana pasada, se aprobó en el Consejo Universitario el presupuesto por ejercer para 2024, 
el cual, además, será puesto a discusión en el Congreso local, quien tiene la facultad de aprobar, o bien 
reajustar el presupuesto. En la educación, no se deben escatimar recursos, por lo que la UAQ espera lograr el 
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presupuesto aprobado, para poder realizar las actividades académicas y atender la operatividad de todos los 
campus con los que cuenta en todo el estado de Querétaro. (AM) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Pachanga. 4.4 billones de pesos para gasto social sería muy bueno, si no fuera por la borrachera electoral en 
busca del voto. 262 diputados a favor, 216 en contra y el Presupuesto de Egresos de la Federación fue 
aprobado en lo general, sin mover una coma. La pachanga dura tres días. (N) 
 
HOMENAJE 
El Dr. Jaime Zúñiga Burgos, recibió ayer un merecido homenaje, como Cronista del Estado, por su valiosa 
obra literaria con más de 50 títulos dedicados a Querétaro y por sus aportes y rescates. Homenaje 
organizado por la Secretaría de Cultura y en el que el gobernador Mauricio Kuri, le entregó un 
reconocimiento. El patio de palacio de gobierno, se vio pletórico por la sociedad queretana, amigos y 
familiares, pero si hay algo que destacar, además de la elocuencia de los mensajes de la Secretaria Marcela 
Herbert, nuestro compañero Luis Montes de Oca y del ejecutivo estatal, son las realidades marcadas por el 
cronista, amigo, columnista y colaborador de esta Casa Editorial, quien fue describiendo paso a paso la 
transformación no sólo por el crecimiento de la ciudad, sino por las costumbres que se viene arraigando y 
cómo se va cediendo terrenos a otras culturas por desconocimiento de la propia. Describió palmo a palmo la 
traza de la ciudad, las costumbres queretanas, rescató la voz de los abuelos y los mayores de otras épocas, 
deleitó con las leyendas e hizo un llamado a la defensa de nuestros valores, de nuestra historia. Recordó la 
peligrosidad de la carretera Panamericana, límite de la ciudad, porque pasaba un camión cada media hora y 
algunos autos, ahora por la carretera 57 circulan 140 mil vehículos diarios y el parque vehicular de la zona 
metropolitana debe rondar en el millón de unidades si no es más. Jaime destaca que ahora hay otras 
leyendas, otras historias a las que se les presta atención, que se va dejando en el olvido la voz de los abuelos 
y su forma de narrarlas, esa riqueza con la que han crecido las generaciones y por eso hizo un llamado a 
rescatar lo nuestro. Finalmente, tras agradecer cerró diciendo: “soy orgullosamente Queretano”. El 
gobernador destacó la dedicación de toda la vida de Jaime para recopilar, salvaguardar y difundir la historia 
de Querétaro, agradeció su trabajo y le dijo: “yo también soy orgullosamente Queretano”. Y sí, el homenaje al 
Dr. Jaime Zúñiga Burgos fue una fiesta queretana que cerró con la entrega de la Medalla de Gratitud, presea, 
creada por otro Queretano de generaciones: Chucho Feregrino, siendo su nieto Axel Feregrino, quien la 
entregará en presencia del mandatario estatal y casi simultáneamente entró la estudiantina de veteranos de 
la UAQ, que puso a bailar a los presentes desde sus lugares o en corros donde se comentaba el exitoso 
homenaje y el Dr. Jaime Zúñiga Burgos accedía a las fotografías con los asistentes. También es de destacarse 
un video con opiniones sobre el cronista del Estado y de El Marqués, con grandes personalidades de 
Querétaro, cuya opinión volvió a marcar la importancia de la historia de esta tierra, de los grandes 
acontecimientos, de los valores que tenemos y entre ellos, el doctor, cronista, abogado, maestro, escritor y un 
apasionado defensor de su tierra. En el aire corría una aseveración y un agradecimiento: los homenajes 
deben ser en vida y la voluntad del gobernador para hacerlo una realidad. (N SJR 2) 
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